

Junta de Desarrollo Industrial Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial - ONUDI

Punto de la Agenda No. 10 Industria inocua para el clima y economía circular

Intervención de Colombia

Diana Carolina Kecán Cervantes, Ministro Consejero, Misión Permanente de Colombia Viena, 4 de julio de 2023

Señor Presidente,

Colombia adhiere a la Declaración del G-77, y dada la gran importancia que representa para Colombia el tema de la Industria inocua para el clima y economía circular, queremos resaltar lo siguiente:

En relación con las actividades de la ONUDI relacionadas con la economía circular, reconocemos el trabajo realizado por la Organización en el marco de la cooperación técnica y servicios de asesoramiento sobre políticas de economía circular en diferentes países.



Colombia considera prioritario seguir haciendo esfuerzos para transitar de una economía lineal a una circular que contribuya a la transformación de patrones de consumo y producción para hacerlos sostenibles.

Como país bioceánico y megadiverso, Colombia es consciente de la urgencia de abordar la contaminación por plásticos, especialmente en el medio ambiente marino. Con miras a enfrentar estos desafíos, nuestro país hace un llamado a la ONUDI, a que siga contribuyendo al trabajo realizado por el Comité Intergubernamental de Negociación de un instrumento internacional sobre contaminación por plásticos. Esta cooperación constituye una oportunidad para poner fin a la contaminación por plásticos, a través de enfoques de economía circular.

Adicionalmente, con miras a fortalecer y expandir el alcance geográfico de las actividades desarrolladas por ONUDI con diferentes organizaciones en materia de Economía Circular, invitamos a la ONUDI a desarrollar proyectos conjuntos con la Coalición Regional de Economía Circular de América Latina y El Caribe, de la cual Colombia actualmente ejerce la presidencia.



Con ello, la región podrá acelerar la construcción de una visión común, justa e innovadora de los modelos de circularidad, que potencien la historia, el patrimonio cultural, y el contexto socioeconómico de los países.

Por otra parte, quisiéramos resaltar que el desarrollo de la Alianza Mundial de la ONUDI para el Hidrógeno en la industria es un escenario de diálogo que permite potencializar y articular acciones en pro de la innovación y desarrollo sostenible de fuentes de energía no convencionales.

Igualmente, valoramos los avances de la ONUDI, y de los Estados Miembros, para definir un marco estratégico para la acción climática, que permita abordar los efectos del cambio climático en el desarrollo industrial, de manera que fortalezca la acción colectiva multilateral necesaria para responder a la crisis climática y sus consecuencias socioeconómicas, a la luz de la evidencia científica disponible.

Para Colombia, la acción climática requiere una visión transformadora y una formulación de políticas proactiva que reconozca las sinergias entre el medio ambiente, el desarrollo, los derechos humanos y la paz.



Consideramos fundamental implementar acciones y compartir buenas prácticas donde la industria impulse un desarrollo inclusivo hacia la descarbonización y la mitigación de los efectos del cambio climático.

De igual manera, consideramos pertinente que la Organización priorice acciones en favor del uso de energías renovables, en particular, la capacidad de ofrecer guías que beneficien una transición justa e inclusiva.

Finalmente, resaltamos la importancia de vincular en este proceso a todos los actores del sector industrial de manera que se sumen a los compromisos y actividades a desarrollar bajo la estrategia de la ONUDI en respuesta al cambio climático.

Muchas gracias.